
Séminaire « Soutenabilités » 

Contribution - Covid-19 : 
pour un « après » soutenable  

 
 
 
Nom : Salaün 
Prénom : Sylvie 
 
Institution ou entreprise : retraitée 
 
Axe(s) :  

• Quelles interdépendances et quelles formes d’autonomie à 
différentes échelles ? 
  

Intitulé de votre contribution : Produire en France 
 
Résumé de votre contribution : 
 
J'espère qu'après cette pandémie on accordera un poids à la notion de "produit en 
France" avant de décider d'achats publics stratégiques. Cela vaut bien entendu pour 
les masques ou les médicaments, mais pas que. Il est primordial que le pays dispose 
d'unités de fabrication diverses. Point n'est besoin de tout nationaliser, juste pondérer 
les décisions d'achat du code des marchés publics par un facteur pénalisant la 
distance du lieu de fabrication. Le tissus d'entreprises françaises fera le reste. Ce 
n'est pas conforme aux directives européenes, c'est là le problème. Il faut peut-être 
se fâcher un peu avec certains. Ils ne nous ont pas beaucoup aidé dans la gestion 
de la crise actuelle. Avant d'être retraitée, j'étais cadre supérieur dans le secteur 
public, mais aussi auparavant dans le secteur privé. Les règles de l'autorité 
régulatrice de la concurrence sont contre productives à tous niveaux. Elles favorisent 
la dégradation des services, au nom de l'émergence des nouveaux opérateurs.  


